

ソフトボール神奈川

No. 86

発行日 2021年10月8日
 発行所 神奈川県ソフトボール協会
 広報委員会
 〒242-0001大和市下鶴間1774
 高下コーポ102
 TEL・FAX 046-(272)-6600
<https://www.kanagawaken-softballkyoukai.com/>

一日も早く笑顔を！

理事長 松山 玲子



第32回オリンピック競技大会（2020／東京）ソフトボール競技が7月21日～22日福島県あずま球場、7月24～26日神奈川県横浜スタジアムにおいて開催されました。日本は宿敵アメリカを2-0で下し、13年越し2大会連続金メダルを獲得。野球の侍ジャパンもアメリカに勝利し野球、ソフトボールダブルで金メダルに輝きました。男女のサイン入りユニフォームが横浜スタジアムに展示されています。神奈川県から日立サンディーバ主将清原奈侑選手が出場し、金メダル獲得に貢献しました。審判員として矢部美樹さんが出

場して、運営面でのサポートや素晴らしいジャッジを見せてくれました。私も皆さまのお陰でこの場に携われたことに心より感謝申し上げます。コロナウイルス感染拡大を鑑み、無観客試合となりましたが、せめて小中学生にはこの感動を生で感じて欲しかったと残念に思っています。

オリンピック後、初の日本ソフトボール協会主催日本女子ソフトボールリーグ1部後半開幕節が、9月4・5日大和スタジアムに於いて開催されました。多くのオリンピックが、参加する大会でしたが、緊急事態宣言が発出されている中のこともあり残念ながら無観客での開催となりました。一部テレビ放映やYouTubeなどで大会の様子が伝えられました。県協会のホームページを利用してこうした取り組みをして、普及活動に繋げていけたらと考えています。9月11・12日に日本女子リーグ3部第3節神奈川大会（厚木市及川球技場）は、関係者以外入場を禁止して実施されました。10月9・10日日本女子リーグ1部第8節横浜大会は今の所、有観客で開催予定です。

春季に全国大会、関東大会の予選会を実施して代表チームが決定したにもかかわらず、開催地の事情等で国体を初め多くの全国大会が中止になっております。関東大会は、開催地の事情が許す限り開催されます。県も関東に倣ってグラウンド事情が許す限り、支部協会のご協力の下、コロナ対策を十分にしてお心細心の注意を払った上で秋季大会を実施します。選手の皆さんもガイドラインに従って、ルール違反のないように一人ひとりが心がけソフトボールを楽しみましょう。

四度目の緊急事態宣言は先月をもって解除され、ワクチン接種の効果か感染者数は減少傾向にありますが、まだまだ油断はできない状況にあります。私たちも自粛を心掛け、ソフトボールを通じて皆さまの笑顔と一日も早くコロナウイルスが終息して、日常の生活に戻れるよう頑張りましょう。

神奈川県協会 ホームページ・リニューアル

<https://www.kanagawaken-softballkyoukai.com/>



城田 保会長 挨拶

第74回 定時評議員会 開催

令和3年4月3日(土)、大和市文化創造拠点シリウス生涯学習センターで14時から定時評議員会が開催され、コロナ禍で検温・手指消毒・マスク着用で感染防止対策を行い実施された。

提案された令和2年度の事業報告、決算報告ならびに令和3年度の事業計画案、予算案について原案通り承認された。

4月17日・18日
茅ヶ崎公園野球場

「第54回 日本女子リーグ1部第3節 茅ヶ崎大会」

茅ヶ崎市協会 理事長 岡崎 進

新型コロナウイルスの影響を受け、去年は開催出来ず、茅ヶ崎大会としては、4年ぶりの開催となり各協会のご協力を得、観戦者の感染対策に苦慮しつつも、無事に終わることが出来たことに皆様に感謝いたします。

今回の大会は、オリンピック出場予定の8選手を迎え、他会場は雨で延期となりましたが、茅ヶ崎大会は開催することができました。熱戦の結果は、オリンピック出場予定選手5名を有するトヨタ自動車が2敗を喫し、地元日立は、山田恵里の移籍したデンソーに敗れたものの、戸田中央総合病院に対し、ケイラニ・リケッツのセンター前タイムリーで逆転し勝利しました。

日立は、前半節を7勝2敗の2位タイで折り返す健闘をみせました。

日立サンディーバ：
清原奈侑選手

第54回日本女子リーグ1部 後半開幕節

日本女子リーグ1部、後半開幕節はコロナ禍の影響により2チームの出場辞退があったが、9月4日から2日間にわたり、神奈川県大和市・大和スタジアムで無観客で開催された。

両日とも試合前にはオリンピック・セレモニーが行われ、日本ソフトボール協会からオリンピック出場選手に花束の贈呈が行われた。また、地元チアガールの子供たちが大会を盛り上げてくれた。

地元日立は5-0でシオノギ製菓を、トヨタ自動車は6-0で豊田自動織機を、日本精工は4-3で伊予銀行を、ビッグカメラ高崎は5-2でHondaを下した。

熱戦が繰り広げられた大和スタジアム
(横浜市協会 黒川 馨)

第54回日本女子リーグ3部 厚木大会

日本女子リーグ3部、厚木大会はコロナ禍の影響によりチーム関係者のみの観戦で9月11日、12日の2日間にわたり厚木市及川球技場で行われ、1日3試合、2日間で6試合行われた。

本県からは花王コスメ小田原と厚木SCの2チームが出場し、2日目には花王コスメ小田原と厚木SCが対戦、熱戦の末タイブレークになり、軍配は花王コスメ小田原に上がった。花王コスメ小田原は連勝したが、厚木SCは連敗に終わった。

(左) 花王コスメ小田原 (右) 厚木SC
(厚木市協会 古澤邦男)

☆ピックアップ ゲーム☆

第14回春季全日本小学生男子大会 優勝 西湘
西湘連盟副理事長 杉山正行

3月27日～29日 山口県山口市

当連盟の選抜チーム「西湘」は過日行われました、第14回春季全国大会に於いて悲願の初優勝を成し遂げました。神奈川県での厳しい予選会を勝ち抜いて掴んだ、全国切符という誇りをもって戦い抜いた成果だと思っています。

最後にコロナ禍において大会の開催を英断し素晴らしい大会運営をしてくださった大会関係者に感謝申し上げ、優勝報告を結びます。

*第35回全日本小学生男子大会(8月7日～10日・滋賀県守山市)で西湘は第3位に輝いた。



第42回全日本クラブ女子大会 準優勝 厚木SC
厚木SC 総監督 荒尾芳夫

7月17日～19日 静岡県富士宮市

リーグ4チームを含め、21チームが参加する本大会。初戦、強豪トヨタ自動車OGチームに勝つと波に乗り、順調に勝ち上がった。

決勝戦福岡代表の福太郎めんべいとの対戦、初回緊張からか3点先取され、その後すぐ2点取ったが最終4対2で、誠に悔しかったが準優勝となった。

全員が一つとなり勝利を積み上げる事が出来たことは大きな収穫だった。



第71回関東高等学校女子大会

6月5日・6日 栃木県大田原市

優勝 光明学園相模原高等学校女子ソフトボール部

光明学園相模原高等学校 顧問 高橋あゆみ

コロナ渦の中、大会を開催していただきました大会関係者の方々には感謝申し上げます。

今大会を振り返ると、苦しい試合もありましたが、打って点を取るというゲーム展開をし、勝ち切ることができました。

今後はさらにチームの総合力を上げ、日本一という目標に向け、チーム一丸となり挑んでいきたいと思えます。



第31回関東小学生男女選抜大会 (2チーム優勝:金沢スターズ・厚木クラブ) 4月24日 東京都葛飾区

金沢スターズ 監督 中村日出夫

厚木クラブ 父母会会長 佐藤菜穂

第31回関東小学生男女選抜大会が東京で行われました。金沢スターズは1回戦、2回戦ともコールドで勝ちました。東京都の緊急事態宣言発令のため、大会は1日に短縮され、厚木クラブとの2チーム同時優勝となりましたが、目標の優勝を達成し、子供たちにも良い経験となりました。

6月全国予選も頑張ってください。

新型コロナウイルスの影響で、思う様な練習が出来ず選手も苦しい時間を過ごして参りました。実力だけでなく仲間と支え合い同じ目標に向かう事の大切さも学び優勝を勝ち取る事が出来ました。指導者・選手・父母会が三位一体になり今後も全力で突き進んで参ります。大会の開催にあたり御尽力下さった皆様に感謝申し上げます。



祝 2020年度 (公財)日本ソフトボール協会 終身審判員 表彰

(横須賀協会) 石井信義、松本実時 (小田原協会) 篠崎 豊

(相模原市協会) 江端慶三、松本三津夫、菱倉昭夫

(順不同・敬称略)

合格おめでとう 新しい仲間が増えました ご指導よろしく !

(敬称略・順不同)

◇第3種公式記録員認定合格者 3月13日 会場：海老名市ビナレッジ
 【横浜市協会】永山晴美、永野悟司、高橋純怜 【綾瀬市協会】山本幸裕
 【大学連盟】工藤ひな、川崎李里子

トピックス

川崎市協会 理事長 吉田英也

コロナ禍ではありますが、消毒などの感染防止対策をとりながら各種大会を実施しています。

8月には、市スポーツ協会の後援を受けた高校のジュニア育成事業(強化試合)をおこないました。合同チームでやっと参加できるといった学校もある中で、試合を通じて技術の向上を目指しました。

川崎協会は今年度創立70周年になりますが、式典等は行わず、記念誌の発行のみをおこなう予定にしています。

横須賀協会 理事長 唐澤清男

横須賀市の新型コロナウイルス感染症急拡大に伴い、第94回市民体育大会の抽選会場および夏島グラウンド施設使用の中止が、理事会会議中に入ってきました。会長立ち合いの上、協会役員が代理抽選を行う方法を取ることにし、抽選会場については、新型コロナウイルス感染症対策を取っている町内会館をおかりして、一般男子22チーム、一般女子10チームの代理抽選を行い、9月12日からの試合ができることを願うばかりです。

シニア連盟 理事長 丸山孝祐

2022年第34回全国健康福祉祭は「ねんりんピックかながわ2022」として、来年ソフトボールが小田原市で開催されます。この大会は全国都道府県および政令都市を含め最大74チームが参加されます。当連盟は神奈川県と共催し「厚木市ソフトボール協会」を主管として、開催市チーム(クラブ小田原)を除き、11月14日・21日・27日にて、参加9チーム各2試合、2組リンク制で「酒井スポーツ広場」に於いて、神奈川県代表チームを決定する。

横浜市協会 理事長 廣瀬正春

2020年度は横浜市協会創立70周年祝賀会を開催する予定でしたが、新型コロナウイルス感染症拡大防止策により、1年延長し、2021年12月3日に開催を予定しています。また、2020年度のソフトボール競技は春季大会を中止し、秋季大会は新型コロナウイルス感染拡大予防ガイドラインを厳守した上で開催しました。

2021年度は、新型コロナウイルス感染拡大予防ガイドラインを厳守し春季大会・秋季大会など年間計画大会を実施しています。

藤沢市協会 審判員 矢部美樹

私は2020東京オリンピックに審判として参加させていただきました。日本チームはプレッシャーの中、金メダルで日本中に大きな感動を与えてくれました。各国審判はそれぞれ個性があり、形、タイミングなど違っても基本は同じ、言葉は違ってもお互い目を見て動きを確認しながら、審判も一つのチームでした。世界の中から選ばれた仲間と本当に楽しい時間となり貴重な経験となりました。ありがとうございました。

大学連盟 理事長 大塚 隆

2021年度の大学公式戦は、新型コロナウイルス感染症拡大の影響を受けていますが、大会を開催していただけることに感謝しております。このような状況ですが、東海大学男子部は2021年9月11日～13日富山県岩瀬スポーツ公園で開催された「第56回全日本大学選手権」に9年連続46回目の出場を果たしました。

初戦で環太平洋大学(岡山県)に0対6で敗れたものの、強豪チームを相手に健闘しました。

編集後記

本年7月開催予定でした理事会は、新型コロナウイルス感染防止対策の観点から中止となりました。広報委員会から、各支部協会並びに加盟団体の理事長さまへお伝えしたいことがありましたが、この場をおかりしてお伝えいたします。今まで本紙トピックスを全支部協会並びに全加盟団体様へ原稿依頼をお願いしていましたが、本紙No86から各支部を3分割、加盟団体を3分割にし、ご依頼をすることにいたしました。

ご承知おきください。

(黒川 馨)